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 CООБЩЕНИЯ * 

Комитет Санкт-Петербурга по делам Арктики 
подписал Соглашение о сотрудничестве с ФГБУ «Ар-
ктический и антарктический научно-исследовательский 
институт». Соглашение о сотрудничестве подписали 
председатель Комитета Герман Широков и директор 
института Александр Макаров. Стороны договорились 
реализовывать совместные научно-исследовательские 
и информационные проекты с целью использования на-
учного потенциала Санкт-Петербурга для комплексного 
развития Арктической зоны Российской Федерации.

«Практические вопросы, связанные с Арктикой, 
нужно решать во взаимодействии с учеными. Комплекс-
ное развитие региона возможно только с учетом научных 
исследований и разработок», — подчеркнул председа-
тель Комитета Герман Широков.

Сотрудничество предполагает совместное созда-
ние программ по проведению, развитию и повышению 
эффективности российских научных исследований в об-
ласти комплексного изучения, оценки и прогноза состо-
яния окружающей природной среды в целях развития 
арктического региона.

ПОДПИСАНО СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ  
МЕЖДУ КОМИТЕТОМ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА ПО ДЕЛАМ АРКТИКИ И ААНИИ

ЗАСЕДАНИЕ ПОПЕЧИТЕЛЬСКОГО СОВЕТА МУЗЕЯ АРКТИКИ И АНТАРКТИКИ

«Сейчас, когда интерес к Арктике растет, очень важно 
объединить усилия в исследовании этого региона. Сотруд-
ничество с Комитетом по делам Арктики поможет ускорить 
решение многих задач и привлечь внимание молодежи 
к полярной науке», — подчеркнул Александр Макаров.

Институт по праву называют штабом российской 
полярной науки. Сотрудники института принимают уча-
стие в подготовке и проведении уникальных исследо-
ваний в Арктическом бассейне. В частности, централь-
ным событием этого года стала морская экспедиция 
«Трансарктика 2019». Напомним, что в преддверии 
Международного арктического форума при Комитете 
Санкт-Петербурга по делам Арктики был создан Совет 
представительств, в который вошли регионы АЗРФ, 
представленные в Петербурге. В рамках этого Совета ве-
дется работа по аккумулированию потребностей аркти-
ческих регионов в сфере проведения научных исследо-
ваний для обеспечения устойчивого развития северных 
территорий. Для выполнения этих задач у Петербурга 
есть необходимый научный потенциал.

Пресс-служба ААНИИ

18 июня 2019 года в Санкт-Петербурге состоялось 
первое заседание Попечительского совета Музея Аркти-
ки и Антарктики.

В свете ускоряющегося развития Арктической зоны 
РФ и приближающегося юбилея открытия Антарктиды 
русскими мореплавателями Росгидромет с большим 
энтузиазмом принял предложение директора Музея 
Арктики и Антарктики М.В. Дукальской о создании по-
печительского совета.

По приглашению руководителя Росгидромета Мак-
сима Яковенко в состав совета вошли:

– председатель Совета директоров АО «Объеди-
ненная судостроительная корпорация» Георгий Полтав-
ченко;

– председатель Комитета Санкт-Петербурга по де-
лам Арктики Герман Широков;

– первый заместитель председателя Комитета 
по культуре Государственной Думы ФС РФ Владимир 
Бортко;

– генеральный директор ФГУП «Атомфлот» Муста-
фа Кашка;

– директор Санкт-Петербургского регионального 
информационного центра ТАСС «Северо-Запад» Алек-
сандр Потехин;

– директор ФГБУ «Арктический и антарктический на-
учно-исследовательский институт» Александр Макаров;

Рабочий момент заседания. 
Фото М.А. Шумавцова 

– депутат Законодательного собрания Санкт-
Петербурга Михаил Амосов;

– заместитель генерального директора Государ-
ственного Эрмитажа Георгий Вилинбахов.

Росгидромет в составе совета представляет за-
меститель руководителя Н.В. Радькова.

В своем приветственном слове она отметила, что 
Росгидромет рассматривает музей не только как учреж-
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дение, в котором сохраняются артефакты и свидетельства 
достижений прошлого. «Мы хотим превратить музей в ме-
сто, где рождается перспектива. Усилить его роль в про-
свещении молодого поколения, сделать музей площадкой 
для работы молодых ученых и энтузиастов. Превратить его 
в универсальное культурное пространство города».

Основными вопросами первого заседания стали 
выборы должностных лиц Попечительского совета, а так-
же подведение итогов деятельности музея за 2018 год 
и планы на 2019–2020 годы.

Члены совета единогласно поддержали идею попу-
ляризации полярной тематики, а также высказали готов-
ность оказывать содействие в вопросах развития музея.

Председателем Попечительского совета избран 
председатель Комитета Санкт-Петербурга по делам Ар-
ктики Герман Широков. Его заместителем стал директор 
Санкт-Петербургского регионального информационного 
центра ТАСС «Северо-Запад» Александр Потехин.

http://www.meteorf.ru/press/news/19467/

На берегу Ладожского озера располагается учебно-
методический центр ААНИИ — полевая база «Ладога», 
и сотрудники института давно занимаются там различ-
ными исследованиями: изучением льда, гидрологией 
и палеогеографией озера, а также проводят учебно-
практические мероприятия.

С 2015 года в сотрудничестве с Институтом озеро-
ведения РАН (Санкт-Петербург) ААНИИ ежегодно орга-
низует экспедицию по отбору проб в акватории озера. 
Анализ этих проб позволяет сделать выводы об эколо-
гическом состояния озера. В 2018 году эти работы были 
поддержаны грантом РГО «Комплексная Ладожская экс-
педиция». Одним из направлений работы по гранту яв-
ляется популяризация знаний о Ладожском озере среди 
населения. В связи с этим сотрудники ААНИИ провели 
уроки по географии Ладоги в школах, а также органи-
зовали летнюю школу в Учебно-методическом центре 
ААНИИ на Ладоге для учащихся 7А класса средней обще-
образовательной школы № 529 Петродворцового района 
Санкт-Петербурга (г. Петергоф).

Поездка школьников на Ладогу на полевую базу 
ААНИИ состоялась 24 мая 2019 года. В рамках меропри-
ятия им прочитали лекцию о Ладожском озере, в которой 
были даны его географические характеристики, представ-
лена геологическая история, освещено использование 
в хозяйстве страны, раскрыт рекреационный потенциал. 
Не были забыты и военно-исторические аспекты места 
расположения полевой базы в гавани Осиновец: особое 
внимание в лекции было уделено истории Дороги жизни 
и ее роли в спасении жителей блокадного Ленинграда.

Учащимся также рассказали о профессиях, которые 
можно приобрести, получив высшее образование в об-
ласти географии и смежных наук. Была представлена 

информация о том, какие страны и удивительные уголки 
нашей планеты можно посетить, работая в ААНИИ и уча-
ствуя в различных экспедициях, проводимых институтом. 
Кроме того, школьников ознакомили с инфраструктурой 
полевой базы на озере, продемонстрировали имеюще-
еся на ней научное оборудование и приборный парк. 
В завершение экскурсии участники совершили пешую 
прогулку к Осиновецкому маяку. К радости организато-
ров летней школы, во время занятий и экскурсии участ-
ники проявляли живой интерес к новому историческому 
и географическому материалу.

После экскурсии школьники сочинили синквейны 
(этот новый для нас метод систематизации знаний ак-
тивно применяется в современной школе).

Например:
Ладожское озеро
великое, большое
помогает, украшает, снабжает
это озеро одно из красивейших в России
Объект России

Озеро
ледниковое, северное
питает, обогащает, вдохновляет
Единственный источник воды в СПб
Ладога

Творческий энтузиазм участников летней школы 
позволяет предположить, что мероприятие было про-
ведено с пользой и интересом.

Сотрудники ААНИИ благодарны учителю географии 
школы № 529 Анне Федоровне Житенёвой за плодотвор-
ное сотрудничество!

Ю.А. Шибаев, А.В. Козачек (ААНИИ). 
Фото Ю.А. Шибаева

ЛЕТНЯЯ ШКОЛА НА ЛАДОГЕ

Общее фото участников школы на берегу ЛадогиЛекция по географии Ладожского озера




